



## EPN: contra tráfico de armas, trabajo conjunto México-EU

● El Presidente reconoce que seguridad es un pendiente que deja su administración

**FRANCISCO RESÉNDIZ** Enviado  
—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

**Reynosa, Tamps.**— Tras reconocer que recuperar la seguridad será un pendiente que dejará su administración, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que Estados Unidos y México deben trabajar de manera conjunta contra el tráfico de armas y el dinero ilícito de la Unión Americana hacia territorio nacional que fortalecen a los grupos del crimen organizado que operan en el país.

De gira por esta entidad fronteriza, el mandatario apuntó que en 2005, cuando Estados Unidos liberó la venta abierta de armas largas, de asalto, se reflejó en un fortalecimiento de la capacidad de operación del crimen organizado con armamento de mayor potencia.

Al entregar diversas obras carreteras para esta entidad, con un valor de casi 2 mil millones de pesos, recalcó que deja a la próxima administración un país con avances tangibles, con fortalezas y estabilidad económica, política y social, sin dejar de reconocer que en algunas partes de la geografía nacional se vive todavía un clima de inseguridad y de violencia.

“Tal es el caso de algunos lugares del estado de Tamaulipas, lamentablemente para esta entidad, que está teniendo este desarrollo y cuyas cifras he compartido, porque son in-

**“Tamaulipas, a veces ha sido más señalado, por algunos hechos de violencia que se han registrado en este estado, y cómo no ocurriría [esto] cuando es el estado donde se tienen los mayores puertos de acceso hacia EU”**

**“[Un] esfuerzo conjunto y compartido debemos hacer con las autoridades de EU para frenar este flujo ilegal de armas y de dinero que fortalece a las organizaciones criminales”**

**ENRIQUE PEÑA NIETO**  
Presidente de México

dicadores que por sí mismos hablan, más allá de lo que uno en retórica o discurso pueda decir, las cifras dan cuenta del avance y desarrollo que tiene un estado y que tiene la nación entera.

“Y en el caso de Tamaulipas, a veces ha sido más señalado, estigmatizado, por algunos hechos de violencia que se han registrado en este estado, y cómo no ocurriría [esto] cuando es el estado donde se tienen los mayores puertos de acceso hacia Estados Unidos, país con el que tenemos el mayor comercio y del que lamentablemente tenemos la introducción ilegal de armas, de dinero

en efectivo que es insumo para la operación de los cárteles que operan aquí, en esta región y en toda la geografía nacional”, indicó.

Subrayó: “Por eso el esfuerzo conjunto y compartido que debemos hacer con las autoridades de Estados Unidos para frenar este flujo ilegal de armas y de dinero en efectivo que sin duda fortalece las capacidades de operación de las organizaciones criminales”.

**“No es fácil” ser Presidente.** Por separado, el presidente Peña Nieto dijo en un spot, en el marco de su 6to Informe de Gobierno, que ser Presidente de la República no es una tarea fácil y quien suponga que un país se construye en seis años se equivoca, pues una nación se edifica, dijo, con la suma de esfuerzos de varias generaciones y gobiernos. ●

EN TAMAULIPAS

## Reconoce EPN reto por tráfico de armas

Leopoldo Hernández  
EL ECONOMISTA

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto atribuyó la violencia en Tamaulipas al flujo de armas ilegales y dinero en efectivo de Estados Unidos, que tienen como destinatarios a grupos del crimen organizado, lo que incrementa su capacidad de operación.

“Es el estado donde se tienen los mayores puertos de acceso hacia los Estados Unidos, país con el que hacemos el mayor comercio y también del país del que lamentablemente tenemos la introducción ilegal de armas, de dinero en efectivo, que es insumo para la operación de los cárteles que operan aquí en esta región y en toda la geografía nacional”, dijo.

Al inaugurar el Libramiento Reynosa Sur II, el Ejecutivo federal reconoció que “en algunas partes de la geografía nacional”, como es el caso de Tamaulipas, se vive un clima de violencia e inseguridad.

Sin embargo, justificó que, para el caso de esta entidad, se le ha estigmatizado por “algunos hechos” de violencia que han ocurrido.

“En el caso particular de Tamaulipas, a veces ha sido más señalado o estigmatizado por algunos hechos de violencia que se han registrado en este estado”, expuso.

Refirió que, al platicar con el gobernador Francisco García Cabeza de Vaca, se comentó que cuando en el 2005 EU liberó la venta de armas largas y de asalto, se “proyectó precisamente el fortalecimiento del crimen organizado”, por lo que al tener mayor capacidad de operación con armamento de alto calibre continuará el reto de enfrentarlo y disminuir sus capacidades.

Por eso, dijo, el esfuerzo conjunto y compartido que debemos hacer con las autoridades de Estados Unidos, para frenar ese flujo ilegal de armas y de dinero en efectivo que sin duda fortalece las capacidades de operación de las organizaciones criminales.

A menos de tres meses de que concluya su mandato, Peña Nieto manifestó que Tamaulipas tendrá el apoyo de las Fuerzas Armadas.

politica@eleconomista.mx

AÚN SIN FECHA DEFINIDA

## Citará Senado a Guajardo y Videgaray para que expliquen el acuerdo comercial con EU

[ ALEJANDRO PÁEZ ]

■ El Pleno del Senado de la República acordó citar a los secretarios de Economía, Idelfonso Guajardo, y al de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, para que expliquen el acuerdo de entendimiento que llevará a la firma de un Acuerdo Comercial entre México y Estados Unidos; sin embargo, no se fijó fecha para ello.

Asimismo, el Senado solicitó al Ejecutivo federal que, a través de las Secretarías de Economía y Relaciones Exteriores, analice la viabilidad de fortalecer el Capítulo 19, a fin de construir una herramienta jurídica que permita a México enfrentar los diferendos y controversias comerciales con EU y Canadá, de manera respetuosa a los intereses y legislaciones de los tres países.

Se pidió también, a la Mesa Directiva, se conforme una comisión de acompañamiento con el Poder Ejecutivo en las negociaciones con Estados Unidos y Canadá.

Paralelo a ello, el Pleno acordó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) participe en la redacción final del punto de acuerdo, sobre todo para que la Secretaría de Economía ofrezca un informe detallado, con un anexo que permita comparar los beneficios para México y alcances del acuerdo de "entendimiento" con Estados Unidos, y en lo referente a puntos relativos a la trilateralidad del TLCAN que garantice la participación de Canadá.

La segunda sesión de este periodo ordinario de sesiones en el Senado fue maratónica y repleta de confusiones, así como una cascada de iniciativas que derivó en dos sesiones extensas y sin pausa, donde todos los senadores pretenden hacer uso de la palabra y atraer los reflectores.

LO EXPRESADO POR INGENIEROS ES "SOLO UNA OPINIÓN", ESTIMA

## NAIM: insiste AMLO en que la población decida

Alfonso Romo afirma que la postura de los expertos no es decisiva, pues falta escuchar a otros; todavía no han recibido los análisis

Jannet López/México

**A**ndrés Manuel López Obrador consideró que el análisis que hizo la Unión Mexicana de Asociaciones de Ingenieros sobre el Nuevo Aeropuerto Internacional de México, es "solo una opinión" de las muchas que se escucharán, pero advirtió que al final serán los ciudadanos los que tendrán la última palabra.

"No me han informado todavía, pero vamos a recibir otros puntos de vista y va a haber un debate en todo este tiempo, varias mesas de análisis y de reflexión, de información y también contrainformación sobre el tema del aeropuerto y al final van a ser los ciudadanos los que van a decidir en una consulta, ese es el compromiso y así va a ser", advirtió.

Respecto de si no consideraba importantes las posiciones de los expertos que advierten severos riesgos si se aplicara su propuesta de construir dos pistas en Santa Lucía, AMLO reiteró: "Vamos a escuchar a todos y al final, después de que se tengan todas esas opciones vamos a decidir con ayuda del pueblo".

Comentó que recibió información de una encuesta que realizó un medio de comunicación en el que preguntaba a los ciudadanos si prefería que la decisión de si continuaba la construcción del NAIM o se detenía para cambiarlo por Santa Lucía, 75 por ciento de las personas pidieron que sean ellos quienes tomen la decisión y no de manera unilateral el Presidente de la República.

AMLO insistió en que no se desestime la participación de los ciudadanos en las decisiones que hasta el momento, se ha dicho que solo corresponden a los técnicos y a los políticos; y reiteró la petición de esperar a que se concluya el proceso tal cual como lo planteó su equipo.

Al respecto, Alfonso Romo, próximo jefe de la Oficina de Presidencia y enlace con el sector empresarial, dijo que la postura de este grupo de ingenieros no es decisiva, pues falta por escuchar otras opiniones.

Confirmó que el próximo titular de la SCT, Javier Jiménez Espriú, no les han hecho llegar el estudio presentado el pasado miércoles, pero que en su momento lo analizarán y considerarán como una opinión más. **M**



**Manuel Velasco**  
Gobernador de Chiapas

# “Regresar a Chiapas no es una necesidad”

- Congreso no me hizo traje a la medida para dobletear, sostiene
- Deber con ciudadanos, razón para volver a ser gobernador, dice

**FRANCISCO RESÉNDIZ**

—francisco.resendiz@eluniversal.com.mx

**E**l gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, niega que con las modificaciones a la Constitución de su estado se le haya hecho “un traje a la medida” para que pudiera pedir licencia a la gubernatura y protestar como senador, para luego pedir licencia como legislador y regresar a concluir los tres meses de su gobierno.

## ENTREVISTA

En entrevista con EL UNIVER-

SAL, dice que no es una “necesidad” regresar a concluir su mandato, sino más bien una responsabilidad para con sus gobernados.

Rechaza que haya pactado con el presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, su licencia al Senado para regresar a Chiapas a concluir su mandato, a cambio de que el Partido Verde le diera a Morena la mayoría absoluta en la Cámara de Diputados.

“No es una necesidad, es un compromiso que hice hace seis años con los chiapanecos”, argumenta. Y, sin decir nombres, afirma que hay voces que quieren politizar el tema. Sostiene que “fueron las circunstan-

cias” las que llevaron su licencia al pleno del Senado cuando estaba cabildeando el asunto con los otros líderes de la Cámara Alta.

### ¿Qué fue lo que pasó al solicitar su licencia al pleno?

—Desde un principio fui muy claro, desde la toma de protesta en el Senado informé que iba a solicitar licencia al cargo. Se agendó para el martes. Ese día yo estaba en la Junta de Coordinación Política cuando se da la primera votación de manera económica, sin que yo estuviera presente en el pleno.

Lo que yo solicité —porque también hay que recordar que ese martes se le otorgó licencia al compañero senador de Durango, José Ramón Enríquez, con el voto del PAN a favor— lo que nosotros pedimos es que se pudiera tener presencia en el pleno para argumentar por qué solicitaba licencia.

### ¿Por qué pedir licencia cuando ya tiene otro cargo?

—Habían dos caminos. Uno era no solicitar licencia, muy probablemente si no lo hubiera hecho, pues no hubiera pasado nada mediáticamente, hubiera venido un gobernador interino a concluir el mandato hasta el 8 de diciembre y yo me hubiese quedado en el Senado.

Hace seis años tuve la oportunidad de ser candidato a gobernador y mi compromiso con Chiapas es hasta el 8 de diciembre, por eso decidí asumir los costos políticos que pudiera tener esta decisión, regresar a Chiapas, encabezar el proceso de entrega-recepción, que se lleve a cabo de manera ordenada y con total transparencia. Por eso decidí regresar.

### ¿Pero tuvo un traje a la medida hecho por el Congreso local para ser senador y gobernador?

—Mi candidatura al Senado fue de acuerdo a los lineamientos que marca la Constitución y así fue aprobada por el INE. No es el úni-



co caso en el que un gobernador ha solicitado licencia, existen otros, en el presente y en el pasado, y han regresado a su cargo de gobernador a culminar su mandato. El mío no es un caso único.

**Pero, ¿le hicieron un traje a la medida, gobernador?**

—No es un traje a la medida, porque tú puedes ver otros estados donde han solicitado licencia a sus cargos de gobernadores y han regresado a cumplir su mandato, no es el único caso el de Chiapas. ¿O no han otros mandatarios pedido licencia y regresado?

**¿El apoyo del Verde a Morena se dio en el marco de su solicitud de licencia y de que el pleno ya se la había negado?**

—Qué bueno que me haces esa pregunta. Eso es absolutamente falso. Yo anuncié y metí mi solicitud de licencia mucho tiempo antes de que se diera este tema en la Cámara de Diputados. Yo no estaba enterado.

**¿No hubo un acuerdo para darle la licencia a cambio de otorgarle la mayoría absoluta a Morena?**

—No tenía conocimiento [de eso], ni siquiera he tenido comunicación con el diputado Arturo Escobar y desconozco los motivos, las razones por las que esos diputados hayan tomado esta decisión.

**Pero el hecho es que en una primera votación le fue negada la licencia...**

—Sí, pero también hay que ver que se le aprobó la licencia al compañero senador José Ramón Enríquez, con argumentos muy similares

**¿Pero le jugaron chueco?**

—Yo no quisiera decir que me jugaron chueco; creo que fueron las circunstancias y así fue. ●



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**“Yo no quisiera decir que me jugaron chueco [al negar en primera ronda la solicitud de licencia], creo que fueron las circunstancias y así fue”**

**“Mi compromiso con Chiapas es hasta el 8 de diciembre, por eso decidí asumir los costos políticos que pudiera tener esta decisión, regresar a Chiapas, encabezar el proceso de entrega-recepción, que se lleve a cabo de manera ordenada y con total transparencia”**